

Tras su entrevista con Tierno Galván

Los socialistas toledanos satisfechos con el plan de saneamiento integral de Madrid

Uno de los problemas más graves que tiene planteados en la actualidad Toledo es, sin duda alguna, la contaminación del río Tajo, sobre todo a su paso por la ciudad. Para tratar esta cuestión, ya que las aguas de Madrid son uno de los contaminantes de nuestro río, hace unos días se entrevistaron con D. Enrique Tierno Galván, alcalde de la capital de España, D. Joaquín Sánchez Garrido, D. Ricardo Sánchez Candelas y D. Tomás Falantes, miembros del partido socialista de Toledo.

Entre otras conclusiones se llegó a que el Plan de Saneamiento Integral de Madrid, vital para el buen estado de las aguas del Tajo, no ha sufrido retraso en las obras, sino en su financiación. En este sentido hay que apuntar que el Ayuntamiento de Madrid solicitó un crédito de Alemania, por una cantidad de cien millones de dólares. En resumen el Plan de Saneamiento consta de cinco bloques: construcción de las depuradoras, conservación, mantenimiento y explotación de las mis-

mas, regulación de los vertidos industriales, acondicionamiento de lagos, estanques y ríos y, por último, investigación.

Según el Ayuntamiento de Madrid, para el año en curso, las depuradoras estarán instaladas y funcionando, teniéndose previsto su mantenimiento para el año 84. La depuradora sur, que más incide en el estado de las aguas de nuestro río, entrará en la fase mecánica en este año y, en la segunda, o depuración biológica, en el 84. También es importante la de-



Viveros, la más alta del Manzanares, que coge el río desde la cabecera, para efectuar el tratamiento biológico desde su nacimiento. No obstante, y aunque se está depurando el Manzanares, el problema del Tajo es más complejo, al quedar aún el Jarama por sanear. Lo que sí quedará depurado de hebra forma será el cien por cien de las aguas de Madrid.

Según los socialistas que se entrevistaron con Tierno Galván uno de los problemas más graves en esta cuestión es el elevado costo del mantenimiento de las depuradoras, de sistema convencional, que corre a cargo de los ayuntamientos. En este sentido hemos de tener presente que la provincia de Toledo cuenta con un elevado número de municipios con menos de cinco mil habitantes y sus ayunta-

mientos no están muy boyantes económicamente, para hacer frente a estos considerables costos. Para contrarrestar estos gastos, el partido socialista tiene preparado un plan de instalación de otros sistemas de depuración, que sean más baratos, a base de fosas sépticas, arbolados y otras.

Otra de las cosas que ya se están haciendo en Madrid es comercializar los lodos que se extraen del fondo del Manzanares, que se elevan a 360.000 toneladas anuales, y que se destinan para abonos en la agricultura. Esto también podría hacerse en Toledo, sobre todo limpiando los fondos del río a su paso por la capital, ya que la contaminación no solo es la que se ve en la superficie, sino la que se deposita en las cajas del cauce.

El líder del PCE, Gerardo Iglesias apoyó las candidaturas de Urbán y Béjar en Toledo

«Los pactos municipales se mantendrán después del 8 de Mayo»

El secretario del Partido Comunista de España, Gerardo Iglesias, acudió a Toledo para apoyar las candidaturas que su partido presenta para la presidencia de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha (Antonio Urbán) y a la Alcaldía de Toledo (Luis Alfredo Béjar).

Las primeras palabras de Gerardo Iglesias vinieron a contrarrestar las declaraciones que hiciera Alfonso Guerra en la presentación pública de las candidaturas del PSOE, afirmando que no había contradicciones en la política seguida por el PCE con respecto al PSOE y que los pactos en los ayuntamientos se iban a mantener después del día 8 de mayo, ya que según todos los sondeos de opinión pública el partido comunista iba a incrementar su número de votos frente al descenso en las pasadas elecciones. «No puedo precisar como será este aumento si grande o pequeño, pero habrá aumento. Pasó a continuación a desmentir que el PCE obtaculizara la gestión del gobierno socialista, pero que su partido no iba a renunciar a ejercitar la crítica cuando el gobierno «pese al flash de los 35.000 nuevos puestos de trabajo, no ponga las medidas pertinentes para acabar con el paro, que junto con la política de paz, y eso quiere decir, que el gobierno tiene que cumplir la promesa electoral de sacarnos de los bloques y en primer

lugar de la OTAN, de la que la región Castellano-Manchega ya empieza a ser víctima, con la instalación de bases, polígonos de tiro y un refugio antiatómico para el mando de la OTAN».

Con un lleno, si no mayor, cuando menos igual, al que tuvo Manuel Fraga en el mismo teatro Rojas, el secretario general y los

dos candidatos pidieron el voto de los toledanos para el PCE «porque somos de fiar y no tenemos dos caras, lo mismo que pedíamos antes será nuestro programa de ahora, la participación ciudadana, la sanidad, la educación, la cultura y la gestión de nuestros recursos, entre otras cosas tienen que mejorarse y hacerse realidad».



Cumpliendo una tradición centenaria

Masiva asistencia de toledanos a la romería del Valle

El pasado día uno, de nueve miles de toledanos aprovecharon la bonanza un poco ventosa del día para visitar el paisaje agreste de la otra orilla del Tajo, aunque cada vez son menos los que, al uso de hace solo años, arraiga entre los peñascos del valle el tiempo sobrado

El día primero de mayo tiene para los toledanos una especial significación, que se plasma en la asistencia masiva, año tras año, a las proximidades de la ermita de la Virgen del Valle donde la tradición ha acabado por determinar ciertos usos de sagrado ritual para los habitantes de Toledo, tales como el repique de la pequeña campana de la ermita o el consumo de ciertos dulces y la adquisición de campanillas artesanales.

para festejarse con la tradicional comida campera a base de tortilla y filetes empanados. Los nuevos tiempos condicionan los gustos de manera que hoy, aquella costumbre de pasar el día entero disfrutando de la atmósfera aromada de tomillo que se respira en los cerros de la ermita, se ha sustituido por la visita más o menos momentánea y el cumplimiento rápido y funcional de la «visita a la Virgen».

Nuevos tiempos y usos nuevos que, sin embargo enlazan con el pasado en cuanto que perpetúan la mirada un tanto ensoñada de los toledanos de todas las épocas hacia la orilla donde, como en pedestal de roca, se eleva la ermita pobre, pero encantadora y querida, de la Virgen de los toledanos.

